
COMPTE-RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE

DU COMITE DE TENNIS DE L’ORNE 

DU 18 NOVEMBRE 2023

1. Accueil du Président du comité

 Quorum et Clubs représentés

83 voix sur 107 sont représentées donc le quorum qui est de 22 voix, est atteint.
26 clubs sur 35 sont présents ou représentés.

 Mots du président

Gilles Poussin remercie de leur présence, les personnalités et excuse celles qui n’ont pu être 
présentes.

Gilles Poussin exprime sa reconnaissance auprès de tous les bénévoles et des enseignants 
pour le travail accompli et leur engagement.

Le tennis Ornais se porte bien en terme d’augmentation du nombre de licenciés, de diversité 
de nos pratiques, du développement et de l’innovation dans nos écoles de tennis.

Le projet Padel s’est concrétisé, Gilles Poussin félicite le club de Sées pour son dynamisme 
dans l’animation du centre départementalisé en organisant déjà des tournois et en mettant en 
place une école Padel adulte. Le département organisera des animations sur ce site, courant 
2024.
Notre maillage en terme de pistes sur notre territoire prend forme et répond à une demande 
qui ne fait que progresser en corrélation avec les chiffres nationaux :  la hausse des 
pratiquants de 2020 à 2024 est de 115% passant de 186000 à 400 000 pratiquants, le nombre 
de pistes sur la même période est passé de 777 à 1740 pistes.
Cette diversification d’activité doit correspondre à un potentiel de demande, à des
caractéristiques territoriales et spécificités de chaque club.

Nous avons eu en décembre dernier avec la direction de l’Education Nationale d’Alençon et 
l’USEP  61, la signature de la convention concernant le développement du tennis et du Padel 
à l’école. Cette convention concerne les cycles 1, 2, et 3. Cette convention, dont vous avez 
tous reçu un exemplaire lors  de nos réunions de secteurs en Février  dernier,  permet de 
faciliter vos démarches auprès des différents établissements scolaires de tout le département. 
Des  fiches  pédagogiques  ont  été  travaillées  par  nos  soins  en  lien  avec  les  conseillers 
pédagogiques sportifs de l’Orne et validés par les services de l’éducation nationale.

 Concernant l’enseignement dans nos clubs, je voudrais féliciter nos professionnels qui font 
un travail de qualité. Vous le savez, je suis très attaché à la formation continue de nos DE je 
les rencontre tout au long de l’année et je souhaite que la majorité d’entre eux puissent 
participer à ces moments d’échanges, de partage des bonnes pratiques mais aussi de leurs 



problématiques dans leur activité.  Il est important que vous, présidents, vous puissiez 
libérer vos DE, pour participer à nos rencontres et pour établir avec eux, votre projet sportif. 
C’est pour moi essentiel mais surtout pour eux c’est une valorisation de leur activité et de 
leur appartenance à cette communauté Ceci ne peut être que bénéfique pour tous. 

Dans une période où nous devons faire face à une difficulté de recrutement d’enseignants 
professionnels, il est important que nous soyons attractifs et surtout d’avoir une démarche 
de valorisation par une gestion des ressources plus adaptées à leur demande ainsi que par  
une diversification des activités comme le tennis santé, le tennis à l’école, le Padel.

Pour vous aider, vous avez à votre disposition des fiches de postes et de missions qui
vous permettent d’échanger avec une qualité qui ne peut qu’être que favorable à leur
épanouissement professionnel et que bénéfique pour votre club. Il faut mieux accompagner 
nos enseignants en interne avec l’optimisation de l’école de tennis, avec le tutorat durant la 
formation et avec un suivi et accompagnement post formation.
Nous devons vraiment les parrainer mais bien sûr cela ne peut se réaliser qu’avec la forte 
volonté des deux parties. Le tandem dirigeant / enseignant est la clé de la réussite il faut 
améliorer les bénéfices avec des droits et des devoirs réciproques en lien avec la co -
construction du projet sportif.

Nous avons la forte ambition de développer notre réseau de partenaires. Bien sûr nous avons 
toujours les institutionnels qui nous font confiance et qu’on ne peut que remercier pour leur 
soutien du tennis Ornais mais nous devons aller chercher d’autres moyens financiers afin 
d’assurer une qualité de développement pour tous les acteurs du tennis .
Nous avons déjà un très bon réseau privé que nous développons et à qui nous nous devons
d’être innovant pour les fidéliser et leur apporter une meilleur visibilité .
 Avec la commission développement nous avons travaillé sur une nouvelle grille de 
partenariat qui je l’espère, portera ses fruits mais je suis très confiant car nous avons déjà 
des retours très positifs.

Je rappelle également notre soutien aux deux grands événements :
- le tournoi CNGT  Féminin de l’Aigle 
- le tournoi masculin  ITF 15 000 $ de Bagnoles de l’Orne.

Dernier point que je voudrais aborder c’est l’importance de votre engagement de
bénévoles dans vos clubs , dans une période où le monde associatif n’attire plus beaucoup, 
où les bonnes volontés se font de plus en plus rares  il est important de rappeler cet 
engagement.
Le bénévolat est l’action d’une personne qui s’engage librement sur son temps personnel 
pour mener une action non rémunérée en direction d’autrui ou au bénéfice d’une cause ou 
d’un intérêt collectif. Le bénévolat est donc un don de soi, librement consenti et gratuit.

Je voulais vous communiquer 3 chiffres importants :
- 35% des bénévoles sont dans le milieu sportif.
- 61% des bénévoles sportifs déclarent comme moteur leur engagement, le partage de temps 
de convivialité.
- 41% des bénévoles sportifs ont au moins un enfant dans l’association dans laquelle ils 
s’engagent.



Combien de manifestations sportives avec une tradition de plusieurs années sont contraintes 
d’arrêter faute de bénévoles ?   Nous avons des exemples dans notre département que ce soit 
dans le cyclisme ou la course à pied. 

La définition du bénévolat que je vous ai lue, est-elle toujours d’actualité ?  
Correspond-elle maintenant à notre société ? Nous avons des talents parmi nos bénévoles 
qui ont des compétences, de nouvelles compétences peut-être faudra t’il être novateur avec 
des mesures incitatives pour faciliter leur engagement associatif.   Mais je suis confiant, le 
monde associatif représente 16 millions de personnes en France et nous avons tellement de 
talents, je suis déjà très satisfait de voir dans notre département de jeunes présidents qui ont 
repris le flambeau et qui sont l’avenir de ce monde associatif.

 Enfin je tiens à féliciter tous les membres de mon comité toujours présents en réunions et 
sur le terrain ainsi que Sandra et Sophie pour la qualité de leur travail.

 Merci à vous tous pour votre engagement au quotidien, soyons fiers de ce que nous   
réalisons pour nos clubs, notre rôle social est primordial surtout en cette période politique 
difficile, je crois fermement aux valeurs du sport que nous véhiculons tous pour ainsi 
apporter notre pierre au bien de la collectivité.

 Je vous souhaite à toutes et à tous une très bonne assemblée générale.

2. Approbation du compte-rendu de l’assemblée générale 2022

Le compte-rendu est approuvé à l’unanimité.

3. Rapport moral de la secrétaire générale

Le rapport est présenté par la secrétaire générale.
Il est adopté à l’unanimité.

4. Modifications des statuts du comité départemental de l’Orne de Tennis

Les modifications des statuts sont lues par la secrétaire générale.
Le quorum de 38 voix, nécessaire pour le vote des modifications des statuts est atteint.  
Il est donc procédé à l’approbation de ces modifications par vote.

Le vote est organisé en présence de la commission de surveillance des opérations électorales 
(Thierry De Loppinot) et de scrutateurs (Guillaume Vramant et Jacques François)

Les modifications des statuts du comité départemental de l’Orne de Tennis sont approuvées 
à 96%.

5. Election du délégué et de son suppléant à l’AG de la FFT

Une liste a été déposée, elle est conduite par Gilles Poussin (titulaire) et Geoffroy Préel 
(suppléant)



Le vote est organisé en présence de la commission de surveillance des opérations électorales 
(Thierry De Loppinot) et de scrutateurs ( Guillaume Vramant et Jacques François)

La liste conduite par Gilles Poussin est  élue à 91,6%.

6. Bilan financier 2022-2023

Le montant des charges est de 64 678 €.
Le montant des produits est de 74 520 €.
Le résultat est de + 9842, 33 €. 
Le montant des fonds propres est de 123 005 €.
Le résultat est réaffecté dans les fonds propres.

7. Intervention du cabinet In Extenso (Sébastien Landais)

La gestion financière du comité est conforme aux procédures en vigueur. Les comptes sont 
certifiés sans réserve et sans observation.

8. Vote du bilan financier et de la réaffectation du résultat

Le bilan financier est adopté à l’unanimité

9. Budget prévisionnel 2023-2024

Il est disponible sur le site du comité.
Le montant du budget est de 67 300 €.

Nous allons poursuivre la déclinaison de la politique départementale avec 
l’accompagnement des dirigeants et des enseignants, l’optimisation du centre 
d’entraînement départemental, le développement du Tennis féminin et du Padel, les visites 
et aides aux clubs et l’animation du club des partenaires.

10. Vote du budget prévisionnel

Le budget prévisionnel est voté à l’unanimité.

11. Mise à l’honneur

 Nouvelle présidente
Géraldine Babin du club du Theil sur Huisne

12. Remise des médailles de la FFT 

- Médaille de Bronze : Noémie Gourdou du club de la Ferrière aux étangs, Patricia Robert 
du club de l’Aigle, Jacques Dematteo du club de Bagnoles de l’Orne

- Médaille d’Argent : Aurélie Dubosc du club du Mêle sur Sarthe, Céline Forget du club de 
Flers.



Patricia Robert et Aurélie Dubosc ne pouvant être présentes à l’assemblée générale, leurs 
médailles leur seront remises ultérieurement.

13. Mise à l’honneur de l’équipe de raquettes FFT de Bagnoles de l’Orne

Bravo à l’équipe de Bagnoles de l’Orne, qui a atteint la phase nationale des raquettes FFT. 

14. Intervention de Jean-Christophe Savary (Conseiller Technique Sportif)  et  de 

Sophie Dubos (Conseiller sportif territorial)

L’optimisation des écoles de tennis normandes est une priorité. C’est un projet global qui va 
permettre le développement du sportif, de l’éducatif et du sociétal.
Les objectifs sont de fidéliser et de faire progresser les enfants. Ils doivent trouver leur place 
quelque soit leur niveau, en jouant plus et mieux et en participant à la vie et au 
développement du clubs (coach juniors qui aident l’enseignant).

15. Intervention de Sandra Fontaine (Conseillère en développement)

- Padel

Nous avons 6 pistes dans l’Orne: 1 à Flers, 1 à Bagnoles de l’Orne, 2 à Séés et 2 à Condé 
sur Huisne. Des projets de construction sont en cours dans les clubs de Mortagne, du Mêle 
sur Sarthe, de Domfront et de Flers.
Nous aurons ainsi une bonne répartition au sein du département.
Le championnat départemental se déroulera en mai 2024, à Sées.

- Pickleball

C’est une nouvelle pratique en France, très développée sur le plan professionnel, aux USA.
C’est un sport de raquette qui puise son origine dans le tennis, le ping-pong, le badminton, 
qui se joue avec une raquette percée de 40 trous.

- Tennis scolaire

Les membres et salariés du comité étaient présents lors de diverses manifestations sportives 
scolaires (Mercredi USEP, Passeport du civisme)

- Opération balles jaunes

Un nouveau moyen de collecte des balles usagées (deux containers au TC de Bagnoles de 
l’Orne) va être mis en place. Les anciens lieux de collecte ( Maison des sports d’Alençon et 
lieux des réunions de secteur) sont conservés.

- Helloasso

C’est une solution de paiement en ligne entièrement gratuite qui a été adoptée par 16 clubs 
sur 35 dans l’Orne. Notre objectif est de porter à 25, le nombre de clubs qui ont recours à 
Helloasso.

- Hotline Adoc

La hotline ADOC est disponible depuis le mois de septembre.



16. Remise du label Tennis Santé de la FFT 

 Club de Briouze: remis à Maud Robert, présidente du club.

17. Remise des dons récoltés lors des Balles Roses au président de la ligue contre le 

cancer de l’Orne

Suite  à  l’organisation des Balles  Roses en Octobre 2023,  dans les  clubs de l’Aigle,  de 
Briouze,  d’Alençon,  du  Merlerault,  de  Bagnoles  de  l’Orne,  de  Flers,  de  Tinchebray, 
d’Ecouché et de Condé sur Huisne, 2500 € ont été récoltés.

18. Mise à l’honneur de l’équipe des enseignants de l’Orne ASEO

Bravo  à  l’équipe  pour  leur  montée  en  Nationale  2  en  championnat  par  équipe  Tennis 
Entreprise

19. Intervention des différentes personnalités présentes

- Intervention de Olivier Halbout, Président de la Ligue de Normandie
Olivier Halbout remercie tous les bénévoles ainsi que Gilles Poussin et son équipe.
Il évoque l’évolution du nombre de licenciés : + 6,70 % (soit + 3186 licenciés) qui place la 
ligue de Normandie en 2ème position en terme de progression.  Nous sommes à  50706 
licenciés. Nous avons 1009 licenciés Padel. L’âge moyen des joueurs normands est 33 ans. 

Olivier Halbout évoque l’arrivée d’enfants ou d’adultes dans un club pour la première fois 
qui n’est pas toujours facile. Le club doit pouvoir rassurer ses nouveaux licenciés et créer un 
sentiment de bien-être en organisant un moment convivial pour présenter le club.

Olivier Halbout a visité 104 clubs en réalisant 121 visites.

Olivier Halbout fait part des résultats sportifs historiques de nos jeunes normands : Alice 
Robe et Daniel Jade.

La date de l’assemblée générale de la Ligue est  le 10 décembre à Caen. Un accès aux 
matchs de l’Open de Caen sera possible à l’issue de la séance.

Des  webinaires  seront  organisés  dans  les  clubs  en  2024.  Le  club  choisi  sera  celui  qui 
décline, en son sein, les bonnes pratiques du thème développé durant le webinaire. 

- Intervention de Julie Babin cheffe du bureau des sports et de la jeunesse
La  politique  départementale  porte  sur  le  soutien  à  l’ensemble  des  comités  sportifs, 
l’accompagnement de certaines compétitions, sur des aides aux champions de Normandie, 
sur le soutien à toutes les nouvelles pratiques.
Le département reste à l’écoute des innovations qui permettent de développer le bénévolat.
- Intervention de Olivier PetitJean, maire de Bagnoles de l’Orne et conseiller départementale



20. Clôture de l’assemblée générale

                       Le Président du comité de l'Orne                             La secrétaire générale
                                  Gilles POUSSIN                                           Fabienne LENAERTS


